
 

 

 

 

致：葵青區議會交通及運輸委員會主席  

 

討論事項：2020 至 2021 年度葵青區巴士路線計劃  

 

由於青衣來往市區及港九各處的巴士服務長久不足，青衣居民大多依靠港鐵服務，

本人於 2 月 19 日至 2 月 25 日期間以網上問卷方式，就 2020 至 2021 年度葵青區

巴士路線計劃內與翠怡選區相關的改善建議，收集 700 名青衣居民意見（當中逾九

成為翠怡選區居民，即 639 人，亦有 64 人為其他選區居民），有關意見現綜合如

下：  

 

運輸署建議  居民意見  本人建議  

241X： 

與 41 合併 

贊成：431 人 (61.57%) 

反對：110 人 (15.71%) 

無意見：137 人 (19.57%) 

其他建議：22 人 (3.14%) 

（詳見附件）  

贊成合併建議，同時因此改動建

議加密 44 繁忙班次至 6-8 分鐘一

班，以接收原有 41 在相關路段的

乘客，填補因改動而對長沙灣道

近深水埗至太子一帶的巴士服務

造成的影響，同時以 41 線命名，

承傳歷史。  

42C、X42C 詢問經常往來黃大仙區、觀

塘區的居民意見，共 48 人，

就 42C 及 X42C 反映以下問

題： 

• 等候時間過長  (16 人) 

• 巴士班次不穩定  (15 人) 

• 42C/X42C 經常客滿飛站  

(12 人) 

• 路線繞路  (10 人) 

就著居民意見，建議 42C 雙向延

長服務時間，並加密班次，非常

支持 X42C 提升至全日服務，希

望運輸署及九巴可盡快落實安

排。同時促請九巴改善服務以穩

定班次。  
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運輸署建議  居民意見  本人建議  

44M 贊成：376 人 (53.72%) 

• 其中 125 人 (17.85%) 同

時建議部分 44M 於下午繁

忙時段，改由青衣機鐵站

開出  

• 其中 111 人 (15.86%) 同

時建議於下午繁忙時段，

增設 249M 特別班次，途

經楓樹窩路 

反對：83 人(11.86%) 

無意見：241 人(34.43%) 

贊成建議，同時建議 44M 恆常

班次改為全日來往青衣站及葵涌

邨，往葵興站的特別班次服務不

變，減省由新路線增加約 8-10

分鐘行車時間所帶來的不便。同

時方便在非繁忙時間需步行前往

青衣站的青衣邨、楓樹窩路沿路

村落的居民。  

249M 贊成：234 人 (33.44%) 

• 其中 58 人 (8.29%) 同時

建議行反方向路線 

反對：157 人 (22.43%) 

無意見：288 人 (41.14%) 

其他意見：21 人 (3.00%) 

（詳見附件）  

贊成建議，同時建議分拆現時

249M 為 247M 及 249M，仿傚

現時城巴 37A 及城巴 37B 利用

「雙循環線運作」模式營線。建

議 247M 將採用順時針方向先途

經藍澄灣及美景花園往長康；

249M 則按原有計劃建議運作 

兩線採用「聯合班次」模式運

作，在青衣站開出的班次以隔班

開出，合併班次約為 6-15 分鐘

一班。以解決現時新路線可能增

加行車時間或因班次沒有加密而

變相用車減少的憂慮。同時為將

來的重建計劃及新居入伙所帶來

的額外需求作好準備。  

249X 只詢問經常往來沙田、大埔、

北區的居民意見，共 66 人，

表示將會乘搭 249X 特別班次

的 24 名居民，認為班次應設

在： 

• 7:30：11 人(46%) 

• 7:45：5 人(21%) 

• 8:00：4 人(17%) 

• 8:15：4 人(17%) 

同意運輸署將早上特別班次設於

7:30 的建議，同時認為，應加密

249X 日常班次及增設轉乘優

惠。 



 

 

 

運輸署建議  居民意見  本人建議  

9 4 8、9 4 8 E  只詢問經常往來中西區、灣

仔 及 東 區 的 居 民 意 見 ， 共

1 7 4 人 ， 表 示 將 會 乘 搭

9 4 8 E 特 別 班 次 的 8 2 名

( 4 7 % )居民，認為班次應設

在：  

上午時段  ( 7 4 人 )  

•  7 : 3 0：4 1 人 ( 5 5 % )  

•  7 : 4 5：3 5 人 ( 4 7 % )  

•  8 : 0 0：3 2 人 ( 4 3 % )  

•  8 : 1 5：2 7 人 ( 3 6 % )  

 

下午時段 ( 6 9 人 )  

•  6 : 0 5：2 8 人 ( 4 1 % )  

•  6 : 1 0：2 7 人 ( 3 9 % )  

•  6 : 1 5：2 6 人 ( 3 8 % )  

•  6 : 2 0：2 7 人 ( 3 3 % )  

•  6 : 3 0：2 5 人 ( 2 6 % )  

意見反映居民 9 4 8 E 有一定需

求，應考慮上午及下午時間均

加密班次至三班。  

A 3 2 及

N A 3 2  

贊成：5 8 9 人 ( 8 4 . 1 4 % )  

反對：3 3 人 ( 4 . 7 1 % )  

無意見： 6 7 人 ( 9 . 5 7 % )  

其他意見：1 1 人 ( 1 . 5 7 % )  

（詳見附件）  

樂見青衣中有一條巴士線可以

直達機場，但現時青衣南客量

頗高，建議 A 3 2 加密至 2 0 分

鐘一班以縮短青衣南的候車時

間及接收 A 3 2 改道後的新增客

量。  

 

除了以上改善建議，居民反映來往青衣的多條巴士、小巴服務均有明顯班次

及路線覆蓋範圍不足的問題，如改善往來西九龍路線的班次問題（包括 4 1 A、

4 2 A、4 3 C 及 4 4）及設立青衣往來將軍澳的路線。本人促請運輸署重新審視

青衣區內巴士、小巴服務，以便利居民的生活。  

 

要改善現時「以鐵路為主，巴士為輔」的交通政策，運輸署必須重新考慮各

種公共交通服務定位，有效將每日的人潮分流至不同的公共交通工具，以紓

緩路面嚴重飽和的問題。  

黃俊達  

葵青區議會民選議員 (翠怡 )  

2020 年 2 月 27 日   



 

 

 

附件：翠怡居民就 2 0 2 0 至 2 0 2 1 年度葵青區巴士路線計劃的綜合意見  

 

運輸署建議  居民意見  

2 4 1 X：  

與 4 1 合併  

•  加強 4 4 服務，至少增加 4 4 長安特別班次 ( 7 人 )  

•  2 4 1 x  取道奧運有利大角咀及奧運附近的學生及上班族 ( 6 人 )  

•  避開德士古道迴旋處塞車，唔經旺角照行窩打老道避開旺角塞車。

( 3 人 )  

•  增加 /加密班次 ( 3 人 )  

•  加設經西九龍公路的特快線  

•  2 4 1 X 由愛民延至九龍城碼頭便可  

•  考慮青衣碼頭也開設一站  

•  無論是否合併，希望名字上取消  2 4 1 X、傳承  4 1  路線三十多年歷

史  

 

2 4 9 M  •  涌美有不少居民搭往青衣城，必須保留此站（ 2 人）。  

•  考慮青衣碼頭也開設一站 ( 2 人 )  

•  開多一條反方向路線  ( 2 人 )   

•  重組路線時需考慮班次穩定性，改道會令班次人數爆滿，後站乘客

無法上車。  

•  贊成重組，不贊成單向上落車，因見區內山上的長者會乘搭 2 4 9 M

出入，大部份行動緩慢，更適合點對點的巴士服務。  

•  希望確保繁忙時間上落客不會影響到其他車輛，加上該路段經常進

行維修。  

•  目前 2 4 9 M  的行車時間已經非常之長 ,  如果再途經藍澄灣會更費

時。另外 ,  對涌美及長康邨一期的居民而言 ,  而前往青衣站將會花

1 5 分鐘才可到達 ,  比起搭乘小巴往葵芳更費時，本末倒置。  

•  保留美景站。  

•  藍澄灣本身已有綠色專線小巴直接到達，無需加站。  

•  新增巴士途徑楓樹窩往來青衣城  

•  建議調整涌美路經由鄉事會路交通燈，方便巴士無需連續等候 2 次

燈位，節省行車時間。  

•  建議美景回程經青華苑後，行青衣西路到青衣城。  

•  建議 2 4 9 M 由青衣機鐵站，宏福，翠怡，  青桃樓，美景，以彌補

8 8 F  班次少的不足。  

9 4 8、

9 4 8 E、

9 4 8 P  

•  9 4 8  來回線全日行駛、加密班次 ( 1 5 人 )  

•  9 4 8 繁忙時間分拆為 9 4 8 P、 9 4 8 X  

•  延長 9 4 8 終點站至北角  

•  9 4 8 調低收費，增設 7 8 8 / 7 8 9 / 2 / 2 a / 8 1 / 1 4 / 6 / 6 6 / 6 3 / 6 5 / 7 6 與

9 4 8 系的轉乘優惠  

•  9 4 8 考慮於維園有集會時加設特別班次  

•  9 4 8 E  方面，建議更改走線，改由長宏開出，途經青宏苑，青衣

站，青綠街，綠悠雅苑返回原線，以確保巴士無需在長宏等候前面

的巴士離站  



 

 

 

運輸署建議  居民意見  

•  增設 9 4 8 P 回程  

•  9 4 8 P  增加平日早上班次  

A 3 2 及

N A 3 2  

•  加強 E 3 2 全日途經青衣中 /南  ( 5 人 )  

•  A 3 2 途徑涌美路  ( 3 人 )  

•  建議加密班次至 2 0 分鐘一班 ( 2 人 )  

•  建議 E 2 1 繞經青衣鄉事會路、楓樹窩路  

•  青衣區內設分段收費  

•  來回程繞經青衣碼頭   

•  視乎會否增加翠怡花園對出一段楓樹窩路的負荷，因為那裡已經頻

密塞車。但能方便快捷到達機場當然是好事，在不加重交通負荷會

贊成的   

 




